

Protokollauszug des Gemeinderats

Sitzung vom 2. Oktober 2019

232 Masterplan Widenbad - Genehmigung ungebundene Sportarten / öffentlich

1 Ausgangslage

Die Rückmeldungen aus verschiedenen Bevölkerungsgruppen zum Konzept der ungebundenen Sportarten wurden ausgewertet und in einem Bericht zusammengefasst.

Das Generalplanerteam ist mit der Projektierung der ausgewählten ungebundenen Sportarten zu beauftragen.

2 Zuständigkeit und Bezug zur Strategie

Für den Beschluss ist gemäss Art. 17 Gemeindeordnung und als Auftraggeber für den Masterplan der Gemeinderat zuständig.

Der Beschluss verfolgt die Vision lebenswert der Strategie 2028.

3 Erwägungen

Der Gemeinderat genehmigte am 16. Januar 2019 den Masterplan Widenbad.

Am 6. Februar 2019 genehmigte der Gemeinderat Kredite zur Ausarbeitung des Konzepts für ungebundene Sportarten und zur Freizeitgastronomie, zur Evaluation des Gesamtplanerteams und der kommunikativen Begleitung.

Mitwirkung der Bürger

Im Frühjahr 2019 erweiterte eine durchmischte Projektgruppe in einem Workshop den Masterplan um das Konzept der ungebundenen Sportarten.

Nach den Präsentationen des Konzepts am 8. Mai 2019 an die Dialoggruppe, am 30. August 2019 an die Mittel- und Oberstufenschüler und am 7. September 2019 anlässlich einer Informationsveranstaltung an die Bevölkerung, wurden die Rückmeldungen ausgewertet.

Am 11. September 2019 bestimmte der Gemeinderat im Rahmen eines Schwerpunktthemas die ungebundenen Sportarten, die zur Projektplanung an das Generalplanerteam weitergegeben werden.

Wahl der Sportarten

Folgende ungebundene Sportarten werden in der Projektierung aufgenommen:

- Skatepark
- Pumptrack
- Cross-Training/Fitness
- Parcours
- Basketball auf einen Korb (Streetball)

Bouldern

Das Thema Bouldern (Klettern mit geringer Absprunghöhe) wird als Thema den Spielplätzen zugeordnet und dem Projektteam Spielplätze in Männedorf zur Bearbeitung übergeben.

Trampolin

Aus verschiedenen Rückmeldungen wurde das Interesse an einem frei zugänglichen Trampolin ausgemacht. Der Gemeinderat wies aufgrund des hohen Verletzungsrisikos und der Risikobeurteilung aus Sicht der Eigentümerhaftung diese Sportart zurück.

Cross-Training/Fitnessgeräte

Die Arbeitsgruppe besichtigte am 12. März 2019 Cross-Training-Anlagen in der Praxis. Zur Prüfung des Bedarfs für das Cross-Training werden im Frühling 2020 Testgeräte im Widenbad zur Probe aufgestellt und eine Bedarfsanalyse durchgeführt. Die Aktion wird kommunikativ begleitet, so dass die Bürger über das Angebot informiert sind. Die Vereine, die bereits solche Geräte für ihr Trainingsprogramm nutzen, werden ebenfalls in der Nutzungsanalyse integriert. Auf Basis der Ergebnisse der Bedarfsanalyse werden die Gerätetypen und die Anzahl der Geräte bestimmt.

4 Finanzen und Folgekosten

Das Geschäft hat keine finanzrechtlichen Auswirkungen.

5 Submission

Das Geschäft hat keine submissionsrechtlichen Auswirkungen.

6 Öffentlichkeit

Der Beschluss ist per sofort öffentlich

7 Kommunikation und Publikation

Der Beschluss wird auf der Website veröffentlicht.

8 Dispositiv und Verteiler

Der Gemeinderat

beschliesst:

- 1. Der Gemeinderat genehmigt den um das Konzept der ungebundenen Sportarten erweiterten Masterplan.
- 2. Das Projektteam wird für die Umsetzung des Masterplans Widenbad mit den gewählten ungebundenen Sportarten beauftragt, und den Masterplan in der ergänzten Fassung als Basis für die weitere Planung zu nutzen.
- 3. Das Projektteam für die Umsetzung des Masterplans Widenbad wird beauftragt, im Frühling 2020 im Widenbad eine Bedarfsanalyse für das Thema Cross-Training mit Testgeräten durchzuführen.
- 4. Das Projektteam Spielplätze in Männedorf wird beauftragt, das Thema Bouldern (Klettern mit geringer Absprunghöhe) zu bearbeiten.
- 5. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Zina Lindemann, Suter von Känel Wild AG, Projektleiterin, zina.lindemann@skw.ch
 - Benny Leideritz, Leideritz Bauleitungen GmbH, Bauherrenvertreter, b.leideritz@leideritz-bl.ch
 - Alexander Frei, Abteilungsleiter Infrastruktur und Hochbau
 - Patrick Epper, Stabstellenleiter Portfoliomanagement
 - Nadine Krämer, Abteilungsleiterin Gesellschaft

Gemeinderat Männedorf

André Thouvenin Gemeindepräsident Jürg Rothenberger Gemeindeschreiber